

"Autobombe" und die von ihr werte ausgehende Gefahr auf des VP-Gesetzes zu beseitige Handlungsmöglichkeiten der S nicht zu verwirklichen ist.

für die Menschen und die Sach- der Grundlage der Befugnisse n, was auf der Grundlage der strafProzeßordnung in der Regel

- Es ist zulässig, nach Maßnahmen auf der Grundlage der Straf Prozeßordnung die Befugnisse des VP-Gesetzes wahrzunehmen, So können nach den Maßnahmen der Prüfung von Verdachtshinweisen (§§ 92 ff. StPO) gegen einen auf frischer Tat vorläufig festgenommenen Verdächtigen (§ 125 Abs. 1 StPO) bei ihm aufgefundene Gegenstände durch die Untersuchungsorgane gemäß § 13 Abs. 4 VP-Gesetz eingezogen werden.

Ein Wechsel der rechtlichen Handlungsgrundlagen ist auch immer bei Übergaben der Sache an ein anderes Organ erforderlich, wenn dieses nur auf der Grundlage anderer rechtlicher Bestimmungen als den bisher genutzten handeln kann.

3.3. Grundsätze und allgemeine Voraussetzungen der Wahrnehmung der Befugnisse des VP-Gesetzes durch die Dienstseinheiten der Linie IX

3.3.1. Grundsätze der Wahrnehmung der Befugnisse des VP-Gesetzes durch die Dienst einheiten der Linie IX

Die Wahrnehmung der im VP-Gesetz normierten Befugnisse durch die Angehörigen der Dienstseinheiten der Linie IX des MfS erfordert die strikte Beachtung und Durchsetzung, insbesondere der im VP-Gesetz geregelten Voraussetzungen für die Wahrnehmung der Befugnisse. Zugleich sind die in der Verfassung der DDR für die Tätigkeit staatlicher Organe, in den rechtlichen Bestimmungen über die Tätigkeit der Organe des Ministerrates und der Mitarbeiter zentraler Staatsorgane festgeschriebenen Grundsätze ¹

¹ Vgl, hierzu: Gesetz über den Ministerrat der Deutschen Demokratischen Republik vom 16. Oktober 1972, GBl. I Nr. 16, S. 253)
Verordnung über die Pflichten, die Rechte und die Verantwortlichkeit der Mitarbeiter in den Staatsorganen vom 19. Februar 1969, GBl. II, S. 163